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Décès de Domenico Lenarduzzi
Nous avons appris avec tristesse le décès de Domenico Lenarduzzi à l’âge de 83 ans à Bruxelles. Membre honoraire de la Freref, il avait soutenu et participé activement au développement de nos actions de promotion du Lifelong Learning dans les régions.
Considéré comme le père du programme Erasmus à son origine, son action pour le développement de la mobilité des jeunes en Europe et le Lifelong Learning a été déterminante tout au long de sa vie.
L’ensemble des personnels du Freref s’associe à la tristesse de la famille dans ce moment douloureux.
Project meeting Malta – Upper
Les représentant·e·s des 7 partenaires du projet D’AHOY se sont retrouvé.e.s à Palma de Majorque à l’invitation de la Fondation Université Entreprise des Iles Baléares (FUEIB) pour lancer la dernière année de travail du projet.
La réunion a été l’occasion de revenir sur la dernière mobilité étudiante exercée dans le cadre du projet organisée par l’université de Reykjavik en Islande qui s’est tenue début septembre. L’occasion pour des étudiant·e·s écossais·e·s et breton·ne·s de tester la « Disaster week » islandaise. La période des mobilités désormais achevée, le rapport de la seconde production intellectuelle est dans sa phase finale de rédaction, un flyer récapitulatif de la démarche est disponible sur notre site web : https://freref.eu/dahoy-plenary-meeting-palma
Barcelona meeting- Reframe
Le consortium s’est retrouvé à Barcelone mi-novembre pour finaliser la plateforme du projet, désormais totalement opérationnelle et achever le Handbook présentant l’approche de Reframe sur la qualité de l’enseignement professionnel et l’alternance, ainsi que des recommandations pour les enseignant·e·s pour un apprentissage en situation professionnelle de qualité. La réunion a également permis de préparer la conférence finale du projet qui se déroulera le 28 janvier à Bologne !
A vos agendas, et allez jeter un œil à la plateforme Reframe !
Freref Day, 18 Novembre 2019, Sanremo 
Le Freref Day a été accueilli par l’institut international de droit humanitaire de Sanremo le 18 Novembre. Cette journée a été fructueuse en termes d’échanges, et les résultats des différents workshops ont conforté notre vision des missions qu’aura le Education inspiring Peace Lab, qui permettra de pérenniser les impacts de nos différents projets et de maintenir et agrandir les réseaux d’acteurs de l’éducation. Pour revivre les événements de la journée, lisez notre article.
Pour suivre le développement du EIP Lab, rendez-vous sur http://eiplab.eu/
Pilot Action Till and Upper 
Nous avons organisé une session d’action pilotes pour les projets TILL et Upper le 27 novembre avec des professeur∙e∙s d’établissements d’enseignement de Lyon et de ses environs. Une synthèse des évaluations et remarques est élaborée et présentée à l'ensemble du consortium afin d’améliorer la mise en pratique des projets, développer leurs perspectives et pérenniser leurs impacts.
Les deux projets se terminent au printemps/été 2020 et donneront chacun lieu à une conférence finale, le 6 mai à Bruxelles pour le projet TILL et en juin à Sanremo pour Upper. Ces conférences seront l'occasion de découvrir l'ensemble des résultats du projet et les suites à envisager.
Vous pouvez d'ores et déjà marquer les dates dans votre agenda!
Lifelong Learning Week, 2-6 décembre, Bruxelles
Les membres du réseau de la Lifelong Learning Platform se sont retrouvés à Bruxelles du 2 au 6 décembre pour participer à de nombreuses conférences et réunions autour des thèmes de l’éducation à la citoyenneté globale, l’éducation des adultes et l’inclusivité dans l’éducation formelle et non-formelle. Cette semaine a été l’occasion pour le Freref de présenter le projet Upper et l’initiative du Education Inspiring Peace Laboratory lors d’une session sur l’Education à la citoyenneté globale organisée par EEE-YFU.
Pour avoir plus d’informations sur les multiples événements, allez lire notre article web !
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Decease of Mister Domenico Lenarduzzi
We learnt with sadness the decease of Domenico Lenarduzzi at the age of 83, in Brussels. Honorary member of the Freref, he actively supported and participated to the development of our actions and promotion of lifelong learning in European regions. Considered as the father of the initial Erasmus programme, his action for developing mobility for young Europeans and lifelong learning was essential all along his life.
All the Freref staff share the sadness of his family in this painful moment.
Project meeting Malta – Upper
The 7 D’AHOY project partners met in Palma de Mallorca at the invitation of the Balearic Islands Enterprise University Foundation (FUEIB) to launch the last year of the project’s work.
The meeting was an opportunity to review the latest student mobility in the project organized by the University of Reykjavik in Iceland in early September. The opportunity for Scottish and Breton students to test the Icelandic « Disaster Week ». The period of mobilities now completed, the report of the second intellectual production is in its final drafting phase and a summary flyer is available on our website : https://freref.eu/dahoy-plenary-meeting-palma
Barcelona meeting- Reframe
Partners of the project met in Barcelona to finalise the platform, now completely operational and achieve the Handbook presenting the Reframe approach on quality of vocational training and dual learning, as well as recommendations for teachers for work based learning. We also started to prepare the finale conference of the project that will take place at Bologna on January 28.
Save the date and have a look at the Reframe platform !
 
Freref Day, 18 November 2019, Sanremo
The Freref Day 2019 was hosted by the international institute of humanitarian law of Sanremo on November 18. This day provided fruitful exchanges and results of workshops consolidate our expectations regarding the missions of the future Education Inspiring Peace Lab, which will enable the sustainability of impacts of our projects and the continuity and expansion of education professionals’ networks. To relive the events of the day, you can see our new article.
To follow the development of the EIP Lab, go on the website http://eiplab.eu/
Pilot Action Till and Upper 
We organised a pilot actions session for TILL and Upper projects on November 27 with teachers of Lyon and its neighbourhood. A synthesis of evaluations and remarks will be presented to the partners in order to enhance the implementation of projects, develop perspectives and sustain the impacts.
Both projects are ending in spring/summer 2020 and final conferences will be held on May 6 at Brussels for the TILL project, the other in June at Sanremo for the Upper project. These conferences will be the occasion to discover the results of projects and the follow-up to foresee. 
You can already save the dates of final conferences! 
Lifelong Learning Week 2019
Freref participated at the Lifelong Learning Week on December 2-6 at Brussels! Many events were organised by the Lifelong Learning Platform and we met with other members of the network. This year, many sessions focused on citizenship education, learning for teachers and educators and inclusiveness, themes that are underlying many of our projects! This week was the occasion to present the Upper project and the Education inspiring Peace Laboratory during a session dedicated to global Citizenship Education, organised by LLLP and EEE-YFU.
To have more details about the multiple events, read our web article!

